

Medienmitteilung der Autoeinstellhalle Waisenhausplatz AG

Metro Parking Waisenhausplatz: Die Instandsetzung beginnt im Januar 2025

Bern, 12. Dezember 2024

Ab Januar 2025 beginnen die Vorarbeiten zur Sanierung des Metro Parking am Waisenhausplatz in Bern. Jahrzehntelange Belastungen und Witterungseinflüsse haben das über 70 Jahre alte Trägersystem stark beansprucht. Um die Sicherheit und Funktionsfähigkeit des Parkhauses langfristig gewährleisten zu können, wird nun das Tragwerkssystem zwischen Februar 2025 und Oktober 2026 instandgesetzt. Dazu wird ein Baukran auf dem Waisenhausplatz aufgebaut. Neben der Sanierung der sechs Hauptträger und der Lüftungsanlage werden auch die Brandschutzmassnahmen optimiert. Die Arbeiten finden unter Betrieb statt.

Die Arbeiten an den sechs Hauptträgern des Parkhauses erfolgen zwischen Februar 2025 und August 2026 und finden sowohl ober- als auch unterirdisch statt. Die Träger werden etappenweise rückgebaut und anschliessend neu erstellt. Um diese Arbeiten realisieren zu können, muss auf dem Waisenhausplatz ein Kran installiert und der Belag stellenweise entfernt werden. In der letzten Bauphase, zwischen August 2026 und Oktober 2026, wird nur noch im Innern des Parkhauses gearbeitet.

Die Arbeiten finden unter Betrieb statt, die Ein- und Ausfahrt zum Metro Parking ist jederzeit gewährleistet. Umleitungen aufgrund von Baustelleninstallationen werden frühzeitig angekündigt und vor Ort ausgeschildert.

Arbeitszeiten und Unterbrüche

Gearbeitet wird jeweils von Montag bis Freitag von 7 – 12 Uhr und von 13 – 17 Uhr. Ein Logistik- und Lärmschutzkonzept, welches mit den betroffenen Gastronomiebetrieben erarbeitet wurde, soll die Belastungen im Baustellenperimeter minimieren. So wird etwa die Mittagspause bei lärmintensiven Arbeiten verlängert (11:30 – 14 Uhr). Es sind keine Nacharbeiten vorgesehen.

Unterbrochen werden die Bauarbeiten während der UEFA-Fussball-Europameisterschaft der Frauen im Juli 2025 sowie von November 2025 bis Januar 2026 für den «Zibelemärit» und den Weihnachtsmarkt.

Bauarbeiten und Gastronomiebetriebe

Die Bauarbeiten werden mit grösstmöglicher Rücksicht auf Anrainer*innen,

Sanierung **Metro Parking** ●

Platznutzer*innen und auf den Verkehr ausgeführt. Für die Aussenbestuhlung wird in Zusammenarbeit mit den Gastronomiebetrieben und der Stadt Bern ein Konzept erarbeitet.

Ausblick: Entwicklungen auf dem Waisenhausplatz

Im Anschluss an die Sanierung des Metro Parking plant die Stadt Bern, den Bären-/Waisenhausplatz zu sanieren und umzugestalten – die entsprechende Volksabstimmung findet voraussichtlich im Mai 2025 statt. Die Bauarbeiten zur Umgestaltung und Sanierung des Bären- und Waisenhausplatzes starten voraussichtlich 2027/2028. Die beiden Projekte sind koordiniert.

Über das Metro Parking

Das Metro Parking Bern besteht seit 1955 und ist das meistfrequentierte Parkhaus der Stadt Bern. Der Erweiterungsbau und die Sanierung des Eingangsgebäudes wurden von 2003 bis 2006 durchgeführt. Zuletzt erfolgten von 2014 bis 2018 Sanierungs- und Instandhaltungsarbeiten in den öffentlichen Einstellhallenbereichen.

Bauherrschaft

Autoeinstellhalle Waisenhausplatz AG

Weitere Informationen und Kontakt

Interessierte finden weitere Informationen auf der Projekt-Website:

www.sanierung-metroparking.be

Lukas Manuel Herren, Geschäftsführer der Autoeinstellhalle Waisenhausplatz AG, steht als Ansprechpartner für Rückfragen zur Verfügung:

Autoeinstellhalle Waisenhausplatz AG

Lukas Manuel Herren

Schwarztorstrasse 31

3007 Bern

Tel. 031 388 58 58

notariat@schwarztorstrasse31.ch